

En Burgos: Mes, UNA peseta. Fuera: Trimestre, 3,50; Semestre, 6,50; Año, 12; Extranjero y Ultramar, Año, 25. Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital. PAGO ADELANTADO.

# Diario de Burgos


ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntimos línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez. RECLAMOS: línea, 35 céntimos. COMUNICADOS y sueltos de redacción: de 0,25 a 5 pesetas. ESQUELAS FUNEBRES: de 4 pesetas en adelante. Rebajas a los suscriptores y a los anuncios permanentes. PAGO ADELANTADO.

## DE AVISOS Y NOTICIAS. ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Oficinas: calle de Vitoria, núm. 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Martes 9 de Abril de 1901.

«La Soledad», Agencia funeraria, Lain-Calvo 30 y 32, teléfono núm. 14.



**EL NIÑO**  
**VICENTE ORTEGA Y MUR**  
ha subido al cielo á los siete meses de edad:  
sus padres D. Angel y D.ª María de la Asunción, hermanos, abuelos, tíos y demás familia.

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido tarjeta tengan la caridad de asistir al entierro y Misa de gloria que han de celebrarse en la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, de esta ciudad, el miércoles 10 del corriente y hora de las once de la mañana, por cuyo favor les anticipan gracias muy expresivas.

El acompañamiento se despide en el Cementerio Vivía, Espolón, 40.  
Burgos 9 de Abril de 1901.

les, y, en segundo término, la situación de España, como usted comprenderá, no es propia para tales empresas.

—¿El gobierno liberal no tiene ningún propósito respecto á futuras alianzas ó relaciones de España con las de más potencias?

—Aunque lo tuviera, no podría hacerse público, porque sería un entorpecimiento grande para las negociaciones que en tal sentido se siguiesen, pero confieso á usted que no lo tiene por el momento; nuestro papel debe reducirse á continuar en la neutralidad en que vivimos; más adelante, si las circunstancias lo exigiesen, y si las conveniencias del país lo aconsejasen, no sería imposible que España entrase en cualquier conjunción internacional.

Pero, de todos modos, las alianzas no son cuestiones fáciles por la multiplicidad de compromisos é intereses que en ellas se arriesgan.

—¿Y en el terreno pacífico de las relaciones comerciales, qué hay de nuevo?

—En este punto, lo que preferentemente nos ocupa es el tratado de comercio con la Argentina, que como usted sabe, se está concertando á instancias de aquella república.

Esto no puede menos de halagarnos é influirá indudablemente para estrechar los lazos de unión. Por eso llevamos con gran actividad los trabajos.

Terminó diciéndonos que llevaba á la firma la concesión de varias cruces para algunos individuos del partido liberal, acreedores á recompensas por sus méritos y servicios.

contrario, son invenciones más ó menos reprobables.

El señor Sagasta ha salido hoy también á paseo, acompañado de su hija. Está reponiéndose lentamente, y la única dificultad que existe para que el restablecimiento sea rápido es que le suele faltar el apetito.

Desde pasado mañana hará vida normal y se ocupará de los asuntos políticos en la presidencia del Consejo. Ya celebra conferencias con los amigos políticos: para mañana tiene citado á uno de Valencia para tratar de asuntos electorales.

Celébrase con extraordinaria concurrencia la corrida de esta tarde.

El banderillero Cerrajillas ha sido cogido, y lo han retirado á la enfermería. MENCHETA.

ria y geografía de América, mientras no conozcamos su organización política, y mientras ignoremos la situación de sus ejércitos, sucederá á diario oír las preguntas más estupendas y las afirmaciones más erróneas. Hay quien pregunta si en Montevideo se habla el castellano, otros que creen que son pueblos irreligiosos, muchos que afirman que ni existen ejércitos ni marinas y sus guerras son guerras de montoneras, la mayoría que allá el estado semisalvaje es la situación actual, y, en general, que América nos importa un bledo cono-cerla.

En tanto domine esta indiferencia, es indudable que los esfuerzos de unos cuantos serán letra muerta ante el desvío de los demás.

Se sucederán los Congresos, y, como la opinión no está educada, buscará con más avidez las peripecias de una lidia y los detalles de un crimen, que los estudios sociales, políticos y militares de América.

Acudieron al Congreso de Madrid ilustradas personalidades americanas, correspondiendo cariñosamente al llamamiento de la *hermana mayor*; en todos los diarios de América la proposición de España encontró simpática acogida, y quizá por primera vez, las 17 Repúblicas de América saludaron con entusiasmo, no á la España quijotesca, sino á la nación ibera que, como aquellas, aspiraba á vivir para sí y sus hermanas de raza. El entusiasmo cudió, y hasta de lejanas Repúblicas americanas extendióse el brazo que apretaba con efusión el nuestro: sin discursos y sin preparación para ello, la alianza moral sellábase entre España y sus hermanas las naciones americanas: en medio de la tristeza de la derrota, la visita de los americanos reanimó nuestras fuerzas y alzamos la frente resueltos á trabajar, ayudados por los que amorosamente venían á consolarnos y vigorizar el decaído ánimo de su infortunada hermana, vencida, más que por el número, la previsión y el talento, por la fatalidad que nos guió por doquier.

**Luis Silva**  
CIRUJANO DENTISTA  
20 AÑOS DE PRÁCTICA  
Cid, 28, Burgos.

**A. Hurtado,**  
CIRUJANO-DENTISTA  
DE LA REAL CASA  
Duque de la Victoria, 17

Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo á los últimos adelantos.

Orificaciones y empastes de todas clases.

Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.

Horas de consulta: de nueve á cinco.

Duque de la Victoria, 17.  
Antes Plaza del Arzobispo

**Ecos políticos.**

CARTA DE MADRID

Madrid 8.

A las noticias que estos días vengo comunicando acerca del estado en que se encuentran los asuntos públicos en los diversos departamentos ministeriales, puedo añadir otras que hoy he adquirido directamente de los señores duque de Almodovar y marqués de Te-verga.

Al ministro de Estado le pregunté acerca de un asunto de verdadera actualidad.

La presencia del Pelayo en Tolón, coincidiendo con la visita de la escuadra italiana á aquel puerto, viene hace días despertando la atención general, y es objeto de comentarios y suspicacias.

Sobre esta interesante cuestión, le pregunté al duque de Almodovar:

—¿Es cierto, señor ministro, que la ida de nuestro primer buque de guerra á Tolón responde á inteligencias de carácter diplomático?

—Puedo asegurarle—me contestó—que tal supuesto es absolutamente inexacto. La visita del acorazado español al puerto francés es perfectamente natural. Se trata de un acto que se verifica en un puerto mediterráneo, y es lógico que concurra, además de Italia, España, que fué directamente invitada por el presidente de la república francesa, expresando el agrado con que veía la presencia de un buque español en Tolón. Nuestro país, por su situación marítima, estaba obligado indudablemente á asistir. En cambio, parecen dispensadas de concurrir las demás potencias.

Pero respecto á que esto tenga trascendencia internacional, le insisto en que es completamente falso.

Precisamente no hay hasta ahora ningún indicio de que Italia piense romper sus actuales compromisos internaciona-

**Relaciones hispano-americanas**

El Congreso latino-americano, celebrado en la hermosa ciudad del Plata, ha terminado sus tareas, después de brillantes discursos y de razonadas proposiciones discutidas por los más eminentes hombres de las Repúblicas americanas.

Al Congreso ibero-americano, recientemente celebrado en Madrid, ha sucedido el de Montevideo: á las aparatosas sesiones de aquél, no han llegado, á la verdad, las celebradas en la capital de la Banda Oriental: derroche de discursos, afectuosos saludos oficiales, unas cuantas fiestas de rúbrica y el consabido bombo periodístico, fueron la señal de que en España se celebraba un Congreso en el que cada uno de los españoles debimos poner cien ojos, no solo por el interés de raza, sino por las consecuencias comerciales é industriales.

Se celebró el Congreso de Madrid, y durante unos días, alternando las reseñas de las corridas de toros ó el relato asqueroso de un crimen repugnante con las diarias sesiones de los congresistas, parece que la gente comenzó á darse cuenta de la importancia de aquel acto. Pero tan generosas tentativas habían de ser estériles, porque son tantas las *manas* que de América se dicen y tantos los *guisos* que aun con *galerita de felpa* no saben de aquel continente ni lo más rudimentario, que necesariamente la labor del Congreso ibero-americano de Madrid, no ha producido hasta ahora los frutos que de él se esperaban por los elementos productores.

Mientras aquí no se estudie la histo-

También hemos hablado con el ministro de Gracia y Justicia.

—Puede usted decir, —nos dijo,—que ya se ha recibido de Roma la aceptación de la propuesta que se hizo del cardenal Cascajares para el arzobispado de Zaragoza, y la del actual obispo de Madrid para la silla vallisoletana.

Para la vacante que deja este prelado en Madrid, se dice que irá el obispo de Sión, pero no hay nada acordado.

Después nos habló de los propósitos que se le atribuyen de remover el personal de la judicatura.

—Todo eso, —dijo,—es pura fantasía. Yo carezco legalmente de atribuciones para nombrar y trasladar los jueces; solo puedo hacerlo con los fiscales; de modo que en cuanto á los primeros solo puedo realizar los traslados á petición propia, y como tengo algunas peticiones en ese sentido, iré concediéndolos, pero hasta ahora no se ha firmado absolutamente ninguno. Todo cuanto se diga en

El cruceo «Rio de la Plata», regalado por los hijos de dos populosas ciudades del rio descubierto por Solís, confirmó el cariño y afecto de nuestros hermanos de allende el Atlántico: su marcha y estancia en los puertos del Pacífico y del Atlántico puede decirse ha sido una marcha triunfal.

Siendo tan hermosas esas pruebas de afecto, causa pena consignar la indiferencia que nos domina. Del Congreso latino-americano celebrado en Monte-

### Sección americana Variedades

**Guía culinaria**

*Mollejas en fricandó.*—Lávense bien en agua tibia y échense después en otra cojiendo, para que hiervan por un cuarto de hora; después se parten y ponen en la cacerola con tocino picado, que se pondrá debajo; se añade caldo, se sazona convenientemente y se pone á cocer. Cuando se ha consumido el caldo en su mayor parte, y se han coloreado las mollejas, se ponen sobre acederas y escarola ó en salsa de tomate, echando el caldo que hubiese quedado después de pasarlo por tamiz.

**Conocimientos útiles**

*Diamantes falsos y verdaderos.*—Es sumamente sencillo conocer el diamante verdadero de la piedra que no lo es. Si con ella se raya el zafiro, no se necesita ya más prueba para saber que es un diamante. Si frotándolo con un paño de lana ó con un pedazo de madera se vuelve fosforescente en la oscuridad, es diamante. El brillante tiene un sabor frío y la piedra falsa es caliente.

124 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS.

—¿Habeis perdido la razón! ¿Vais á perder lo mejor que os ha dado la naturaleza? ¡Hacer de vuestro rostro un objeto de horror para cuantos os miren!

—¿Qué importa, si la única persona que me interesa no me ha de ver?

Entonces comprendí todo el valor de su resignación y me dije que Lucila no le habría dado parte de la aversión que le causaban los colores sombríos. Recordé que en los primeros días de trato con él, Lucila había preguntado á Oscar, si se parecía á su padre ó á su madre, y que al contestarle este que su padre era moreno, la joven se había alarmado. Des- pues de esta conversación, la pobre ciega me dijo:

—Oscar habla con tanto cariño de su padre, que temo le ofenda mi aversión; no le digáis nunca una palabra de ella.

Juzgué por lo menos prudente manifestarle las consecuencias desagradables que podría tener nuestro silencio en el caso en que cualquiera persona indiferente revelase á Lucila el color de su rostro, y quise por lo menos conocer los motivos que había tenido para adoptar tan grave determinación.

—¿No habeis consultado á nadie sobre asunto de tal importancia?

—No necesitaba consejos,—me dijo bruscamente,—ni he tenido la molestia de la elección, porque no había alternativa posible.

—¿Esa es la opinión de los médicos?

121

«POBRE LUCILA»

visto que solo en las grandes capitales se encuentran las eminencias. Ha estudiado detenidamente la enfermedad y responde de la curación de Oscar, sometiéndole á un tratamiento especial. ¡Ya veis si es buena noticia! Volved cuanto antes á tomar parte en mi alegría. He hecho mal en dudar del; porvenir... pero basta; esta es la carta más larga que he trazado en mi vida.

»Vuestra, que os quiere mucho,

»LUCILA»

Había dejado de letra de Oscar esta postdata:

«Lucila os anuncia que al fin hay esperanza; os escribo sin que lo sepa, porque lo que voy á deciros debe ser un secreto entre vos y yo. En cuanto haya ocasión, venid á verme á las Arenas sin que Lucila lo sepa; tengo que pedir os un favor del que depende mi dicha.

»OSCAR.»

Estos renglones me preocuparon mucho, porque parecían estar en contradicción con la confianza de Lucila, y había en ellos cierto misterio que contrastaba con la franqueza ordinaria de Oscar. Apresuréme á dejar á Paris, llegando á Din-church la víspera de Nochebuena.

El primer día de Navidad, á la una, pude en fin, arrancarme de los brazos de Lucila, que había vuelto á ser la joven alegre y chancera que yo conocí, y ella misma me propuso ir á hacer una visita á Oscar, pagándole la que él me había hecho de bien venida.

video nada nos han dicho los diarios españoles, como si se tratase de una cuestión sin importancia. Para saber algo hay que recurrir a la prensa americana, donde se da cuenta extensa de la importancia de aquel Congreso y del interés que despiertan sus conclusiones. Así resulta que esos sentimientos de cariño vense correspondidos por una indiferencia que tiende a debilitar lazos, que otros pueblos más listos que el nuestro, se empeñan en separar por medios que nada tienen de injustificables.

Produce explosiones de júbilo la venida a España de personalidades salientes de los Estados americanos, pero no bien han traspuesto los umbrales del suelo patrio, ya no nos acordamos de sacar fruto de cordiales afectos y de sinceros discursos. ¿Que en América celebran Congresos? ¿Que en América también podemos estudiar mucho que por aquí no tenemos? ¿Que en América los ejércitos no son como aquí nos los figuramos, sino que están organizados en algunas Repúblicas a la moderna? ¿Que nos importa! mientras salga un hombre indifeso a una plaza a morir frente a apiñada multitud; mientras un crimen llene las columnas de los periódicos, dando pelos y señales que ensalzan a la postre el vicio; mientras la política ruin y rastrea absorba la atención; mientras espíritus desgraciados busquen constantemente en luchas religiosas, mercantiles, etc. el medio de lograr sus fines políticos y mientras el sentido común primero y el sentimiento de la Patria después no lo posean los españoles, todo cuanto se diga en Congresos ibero-americanos es inútil: no haremos más sino macanear de lo lindo y que nos manden a paseo por ingratos. Lo primero y principal es que se conozca a América, tanto por el que lleva galerita, como por el changador de la esquina.

Antonio García Pérez, Capitán de la Escuela Superior de Guerra.

### La Unión Nacional

#### Un meeting

El domingo se celebró en el teatro de Novedades, de Barcelona, el anunciado meeting de Unión Nacional, en el que habló el Sr. Paraiso.

Dijo este que son necesarios hechos para acabar con la dictadura.

Declaró que España no es un pueblo moribundo; antes por el contrario, ansía vivir.

Sostuvo que la Unión Nacional no ha olvidado a la clase obrera, y pide el servicio obligatorio; pero muéstrase propicio a un ejército de voluntarios.

Defiende el concierto económico y alude al Sr. Silvela, declarando que no debe ocupar el poder nuevamente.

La actitud de la Unión Nacional ante el gobierno liberal es de expectación, y terminará pronto, dice, si mantenemos el proyecto de los 100 millones de economías.

Criticó determinados servicios, como el plus de los caballos de la Casa real, que son gravosos a la Hacienda.

Los millones que se destinan a carreteras, dijo, no parecen por ninguna parte.

Vamos a la lucha electoral, añadió, dignamente y sin componendas; por lo tanto, es inútil hablar de transformaciones radicales, sin medios bastantes, que hasta ahora no se han encontrado.

Vamos a la lucha electoral, repite, con repugnancia, y aunque el gobierno ha prometido imparcialidad, no creemos en sus promesas.

El elector debe ir a emitir su voto bien preparado, y el que no proceda así, menos sabrá empuñar el fusil el día de la decisión. (Grandes aplausos y aclamaciones.)

Los diputados de la Unión Nacional deberán suscribir su renuncia por si faltan a los deberes que los impone el programa.

La Unión Nacional, afirma, jamás aceptará destino alguno.

Dentro de la Unión, dijo, caben todos los partidos, sin que nadie tenga que abdicar de sus ideales.

Aconsejó que no se consientan en ninguna parte amañes electorales; si éstos ocurren, será llegada la ocasión de volver a la tranquilidad del hogar, abandonando la lucha.

Hay que tomar la Bastilla—exclamó—si no hay más remedio, empleando las uñas y los dientes. (Grandes aplausos, ovación interminable.)

### LA CUESTIÓN RELIGIOSA

El Boletín Eclesiástico de este arzobispado publica en su último número la siguiente

#### Circular

En la historia luctuosísima de nuestra patria en estos últimos tiempos, habrá de ocupar una de las páginas más tristes y vergonzosas la persecución sufrida y brutal que contra el catolicismo están promoviendo las sectas. Las manifestaciones anticlericales, llevadas a efecto en algunas importantes poblaciones, no podrían referirse sin que el carmin de la vergüenza tiñese las mejillas y lágrimas de sangre asomasen a los ojos y la indignación hiciera vibrar la pluma. En nombre de la libertad se impide la salida de las procesiones, se turba los actos del culto, y con la amenaza y con la violencia, atentando a la sagrada libertad de la cátedra del Espíritu Santo, se quiere amordazar a los ministros de la palabra divina; en nombre de la igualdad ante la ley se intenta poner fuera de ella, resucitando las antiguas castas, tratando como parias ó ilotas a españoles que viven al amparo de la Constitución y dentro de la legalidad y del derecho común; en nombre de la democracia se persigue a los que son en su mayor parte hijos del pueblo, que hacen voto de pobreza, y renuncian a constituir una familia particular para consagrarse por entero al amor y al bien de la gran familia humana; en nombre de la libre concurrencia y del trabajo libre trátase de prohibir, para favorecer irritantes monopolios en perjuicio del público, que se dediquen a la industria

que principiaron con el estreno del drama *Electra*. Respetamos las intenciones del autor, y piadosamente pensando no queremos creer que se propusiese, ni aun los sospechase, los deplorables efectos de su obra, arrojando la tea de la discordia en el seno de esta desgraciada nación y revolviendo las cenizas no apagadas de todavía humeantes hogueras, el novelista que en la tercera serie de los *Episodios Nacionales*, con tan amargo y triste humorismo lamenta las luchas intestinas de nuestra patria; porque ¿qué hubiera podido suceder si los católicos, heridos en lo que más aman y provocados tan sin motivo y de modo tan bárbaro, no se contuvieran por respeto a la legalidad, por su amor al orden, por el deseo de evitar días de luto para España, y hubieran devuelto injuria por injuria, golpe por golpe, contestando a la fuerza con la fuerza, é impidiendo a los sectarios el uso de su derecho constitucional como a los católicos tratan de impedirlo ellos? Mas sea lo que quiera del fin del dramaturgo, ello es que su última producción literaria ha sido levantada en alto como bandera de combate y enseña de rabiosa persecución al Catolicismo; a sus representaciones se dan citas los elementos revolucionarios é impíos, aplaudiendo frenéticamente cuando se pide que se quemé un convento y que se mate al *traidor de melodrama* en que se ha querido ver el tipo del *reaccionario y clerical*, léase *católico*; y frecuentemente se canta en ellas himnos revolucionarios, se profieren voces subversivas, se grita contra lo más respetable y santo, teniendo que retirarse las pocas mujeres que por curiosidad asisten.

Como pudiera suceder que alguna compañía dramática, desconociendo el carácter profundamente religioso de los pueblos de esta diócesis, quisiera representar en alguno de ellos la expresada obra, llamamos vuestra atención, Hermanos muy amados, para que no vayáis a verla, dando ocasión a que se os cuente en el número de los enemigos de la Iglesia y de sus institutos. Nada podría explicar vuestra asistencia: se trata de una producción que, según los críticos más imparciales y nada sospechosos, deja mucho que desear desde el punto de vista literario, cuyo argumento es el mismo de varias novelas del mismo escritor, y de la que, además de haberse hecho, desgraciadamente, edición aparte, la prensa ha dado ya demasiados pormenores y detalles. Esperamos que, como en otras ocasiones, habréis de atender ahora nuestros consejos.

#### El Arzobispo.

### Noticias locales

En la reunión celebrada en el día de ayer por los elementos que constituyen la Unión Nacional, se acordó por unanimidad acudir a la próxima lucha electoral por esta circunscripción, con candidato propio que defienda y apoye el programa económico de dicha Unión, siendo para ello proclamado el muy distinguido abogado D. Federico Fernandez Izquierdo, que adherido a dicho programa, y a pesar de las contrariedades que esto pueda proporcionarle, correspondiendo al interés que en ello han mostrado sus compañeros, se ha resuelto al fin a aceptar el honor de que figure su nombre en la expresada candidatura de la «Unión Nacional».

Leemos la noticia siguiente en los periódicos de Vizcaya: «Ya están conocidos los resultados

del concurso que ha tenido lugar para que se adjudique la confección de los 1.500 metros cúbicos de piedra artificial que ha de constituir la parte ornamental de los pabellones, etc. del Santo Hospital civil de Basurto. Para el curso habían depositado pliego algunas artificiales de España, y la Junta de estudiar las proposiciones, ha acordado, en su reunión del 3 del mes corriente, encargar a la «Société Générale des Ciments Portland» de Sestao, de tan importantes y delicados trabajos.

«Mucho nos alegramos de la decisión de la Junta, y seguramente participarán de nuestra satisfacción todos los bilbaínos, que tanto interés van demostrando para una obra que ha de decir muy alto sus sentimientos caritativos, al ejecutar una empresa cuyos éxitos, tanto en la fabricación del Cemento Portland que en la ejecución de obras de hormigón armado, hemos tenido muy a menudo la ocasión de señalar».

En el retén municipal fueron encerrados anoche dos sujetos por embriaguez y escándalo.

Por cuatro pesetas y media sombreros para niños, se salda una partida de ellos, algo atrasados, casa Hospital, Espolón, 44.

En el Arco de Santa María decomisó esta madrugada un guardia municipal una botella de vino que cierto sujeto había pasado de matute.

Se ha elevado al ministerio de la Gobernación un recurso de alzada interpuesto por el alcalde de Valles, contra providencia que ordenó la inmediata devolución de 7.000 pesetas que consignó en garantía de su puestas responsabilidades.

Continúan las grandes rebajas de precios en las tiras bordadas, medias, calcetines y camisetas en el comercio de Hospital, Espolón, 44.

En Pedrosa del Príncipe ha detenido la guardia civil a Juan Diez Cabello, por robo de un reloj de doña Manuela Trichuelo, vecina de Puente Nuevo (Bilbao), en cuya casa se hallaba hospedado el día 29 de Marzo último. El reloj ha sido recuperado.

Para equipos verdad y económicos comprar las retortas, holandas y encajes de hilo, a precios más baratos que en fábrica, casa Hospital, Espolón, 44.

El señor gobernador ha impuesto una fuerte multa a dos sujetos que promovieron ayer un escándalo en el Capiscol.

En el inmediato pueblo de San Medel se celebró ayer la Pascua de Resurrección con una solemne función religiosa, a la que asistieron los Hermanos Maristas con los alumnos del colegio que dirigen, y los curas párrocos de los pueblos limítrofes.

Cantóse la misa, con orquesta, del maestro Prado, ocupando la cátedra sagrada un ilustrado sacerdote.

Por la tarde hubo vísperas solemnes. La concurrencia, tanto de San Medel como de los pueblos comarcanos, fue muy numerosa.

Ha subido al Cielo en esta ciudad el niño Vicente Ortega y Mur, a cuyos des-

Partí, pues, para las Arenas, y encontré a Oscar inquieto, agitado, dispuesto a irritarse por la menor cosa y haciendo perfecto contraste con la alegría que había advertido en su amada.

—¿Os ha hablado Lucila de mi nuevo médico?—dijo sin más preparación.

—Sí, me ha dicho que asegura que os curará.

—¿Ha manifestado deseo de saber los medios de que ha de valerle para esta cura?

—No tal. Lo que ella quiere es que os cureis. Lo demás es asunto del médico.

Esta respuesta pareció tranquilizar a Oscar, que suspiró, se dejó caer en una silla y dijo:

—Me quitais un peso del alma.

—¿El doctor acaso hace un secreto de los medios que va a emplear en vuestra curación?

—Lo hago yo, y solo para Lucila. Vos, que ejercéis tanta influencia sobre ella, me secundareis.

—¿Era ese el favor que teniais que pedirme?

—Sí.

—¿Se puede conocer ese secreto?

—¿Cómo, si no, habíamos de caminar de acuerdo? Solo conociendo las razones que me obligan a engañar a Lucila, consentireis en secundarme.

—¿Ese tratamiento ofrece peligros?

—Ninguno.

—¿Y es de ese tratamiento del que me habla Lucila?

—Sí.

—¿Es acuerdo de todos los médicos?

—Sí.

—¿Cómo no le han empleado entonces?

—Por que tenían miedo de emplearle.

—¿Miedo? ¿Qué es, pues?

—Nitrito de plata.

No pude contener una exclamación y me dejé caer sobre una silla.

—¿Habeis visto alguno que haya tomado nitrito de plata?

—Sí, ¿y vos?

—¡Oh! yo sé a qué precio obtendré mi curación—dijo tranquilamente.

Su calma me desarmó, y dije:

—¿Cuándo habeis empezado a tomar ese horrible brevaaje?

—Hace una semana.

—No advierto, sin embargo, ningún cambio en vuestra fisonomía.

—Dice el médico que aún pasarán algunas semanas antes que se manifieste la alteración en la piel.

—Aun tenéis tiempo de cambiar de resolución, Oscar,—dije vivamente.—¿En nombre del cielo, reflexionad antes de que sea tarde!

—Aunque debil de caracter, esta vez mi resolución es irrevocable.

### Sección amena

#### Jeroglífico comprimido

T 2 0

Solución a la combinación:

La carvajada

#### NOTAS CÓMICAS

Un alcalde rural, tratando de adular al candidato del distrito:

—Usted tiene mucho talento y llegará pronto a ministro.

—No, hombre; no tengo méritos para ello.

—¿Cómo que no? Otros más brutos que usted lo han sido.

tado, que confío será favorable como en el anteriormente citado. Las Pildoras Pink se hallan, pues, de este modo definitivamente reconocidas como uno de los medicamentos más eficaces contra la anemia, la clorosis, la neurastenia, el reuma y todas las enfermedades que provienen de pobreza de sangre. Testimonios como el que antecede son garantía de curación para los que las emplean. Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintiuna pesetas las seis cajas.

PARA LAS SEÑORAS

Equipos para novias y canas, stillas Mantelerías finas. Vestidos de plumeti, piqué, organdi y de encage para niñas. Caminos y adornos de mesa. Es, tores, cortinajes, y otros artículos.

Goya y Compañía, Bilbao.

El representante de esta acreditada casa se encuentra en el Hotel del Norte, habitación núm. 19, donde ha expuesto el grandioso muestrario de confección, blanca con los modelos de verano.

Nota. Avisando, pasará con las muestras a domicilio.

Otra. Esta casa, con idea de ser exclusiva en este artículo, ha montado nuevos talleres de confección, dirigidos por afamadas maestras francesas.

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento. Se encuentra en todas las Farmacias, 125 LA CAJA.

Licorero: Licor digestivo y exquisito.

Diario de avisos

GACETA DE MADRID

La de ayer no publica ninguna resolución de los centros oficiales.

BOLETÍN OFICIAL

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, contiene lo siguiente:

Ministerio de la Gobernación.—Circular relativa a la rectificación del censo electoral.

Delegación de Hacienda.—Relación de fincas adjudicadas a D. Calixto del Campo, D. Francisco Emperador, don Manuel Pascual y D. Casimiro Pérez García.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

CRÓNICA RELIGIOSA

Santo de hoy: San Gregorio Nacianceno. Santo de mañana: San Macario.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Ha tomado posesión de la escuela de Palacios de la Sierra D. Juan Ortega; de la de Pesadas de Burgos D. Bonifacio Hojas; de la de Palazuelos y Rioparaiso D.ª Eladia Lucila Conde, y de la de Bascónes de Zamanzas D. Baldomero Ruiz.

D.ª Efigenia Fernández renuncia a la escuela de Rabanera del Pinar, y don Isidoro Gallego a la de Ciudad de Ebro.

SUBASTAS

El día 11 de Mayo tendrá lugar en la dirección general de Obras Públicas la subasta para la construcción del trozo 2.º de la carretera del Alto de Milagros a la Vid, bajo el tipo de 55.598'41 pesetas.

BOLETIN ECLESIASTICO

SUMARIO.—Exposición de S. E. I. y demás prelados de la provincia eclesiástica al presidente del Consejo de Ministros.—Reclamación de S. E. I. al ministerio de Instrucción Pública.—Circular de S. E. I. con motivo de la persecución promovida por las sectas contra el catolicismo.—Edicto para la provisión de un beneficio con cargo de contrato en la S. I. M.—Lista de los ordenados ante Dom. Passionis.—Lista de donativos para los Santos Lugares.—Aviso.—Anuncio.

REGISTRO CIVIL

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—Paula Fernández Miguel, de 5 meses; Santa Dorotea, 26; Lorenza del Alamo Castrillo, de 71 años, Hermanitas de los pobres; Gerardo Lopez Ibañez, de 1; San Cosme, 9; Idefonso Peña Fernández, de 85; Cortes.

Nacimientos.—José Campos del Río, Gloria de Miguel Lopez.

ESTADO DEL TIEMPO Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: a las nueve de la mañana, 689'3; a las tres de la tarde, 688'7. Temperatura: máx. sol, 29'5; máx. sombra, 16'2; mín. sombra, 6'4; reflector, 5'0. Dirección del viento: nueve mañana, SO. tres tarde, SO.

Mercados

Burgos 9.—Entraron 600 fanegas. Se vendió trigo alaga de 51 a 51 y 1/2 reales los 44 kilos, mocho de 46 a 46 y 1/2 los 42 y 1/2, rojo a 45 y 1/2 los 42 y 1/2, centeno a 35 los 41 y 1/2, trigo y cebada de panes a 44 y a 32 la fanega, cebada a 34 los 32, avena a 24 los 26, yeros de 48 a 48 y 1/2 los 44, algarrobas a 40, garbanzos de 80 a 120 los 42 y 1/2.

Harina de 1.ª a 18 rs. arroba, de 2.ª a 17 y de 3.ª a 16. Salvados de 1.ª a 12 rs. fanega, de 2.ª a 9'50 y de 3.ª a 8'50. Patatas a 6 rs. arroba. El mercado sostenido.

Valladolid 8.—Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 50 fanegas de trigo, que se vendieron a 47'25 reales las 94 libras (27'31 pesetas los 100 kilos ó 21'56 pesetas hectólitro), y 50 fanegas de centeno, a 35 reales fanega. En los del Canal entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron a 47 reales las 94 libras (27'17 pesetas los 100 kilos ó 21'45 pesetas hectólitro).

La Unión y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal 37 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre LA VIDA.—Seguros contra INCENDIOS.

Sub-director en Burgos y su provincia: D. Próspero Gallardo, calle de Victoria, números 22 y 24, 2.º, derecha.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL Diario de Burgos

EL VIAJE DE LOS PRÍNCIPES Madrid 9.—(10 h. 20 m.)

Comunican de Zaragoza que están ultimándose las obras en el hotel de Europa, donde se han de alojar los príncipes de Asturias.

Las autoridades han acordado ya los preparativos para el recibimiento.

Organizanse algunos festejos.

LA HIGIENE PÚBLICA

El nuevo director general de Sanidad, Dr. Palido, se propone instalar servicios completos de desinfección contra las enfermedades agudas, con lo cual se disminuirá notablemente la mortalidad.

Con tal objeto dirigirá en breve una circular a los Colegios médicos provinciales.

EL VIAJE DE LOUBET

Madrid 9.—(11 h. 20 m.)

Telegrafian de Niza que Mr. Loubet visitó ayer la Exposición de flores y los concursos agrícola y gimnástico.

En Tolón se ultiman los preparativos para recibir al presidente de la república.

Ya ha llegado a aquellas aguas la escuadra italiana, compuesta de catorce buques que ronen en conjunto 314 oficiales, 5.224 marineros y 440 cañones.

El prefecto marítimo saludó a bordo del «Lepant» al duque de Génova. Este desembarcó después.

PROYECTOS DE WEYLER

Madrid 9.—(12 h.)

El ministro de la Guerra se preocupa de la educación práctica del ejército y de la eliminación de los organismos inútiles.

Ha manifestado el general Weyler que en las proyectadas reformas marchará de lo sencillo a lo complejo.

Procurará ante todo higienizar los cuarteles, a fin de que desaparezca la autopatía que sienten las clases acomodadas por el servicio militar.

CONCURSO AGRÍCOLA

Madrid 9.—(12 h. 25 m.)

En Cádiz se prepara un concurso

agrícola para las fiestas de Agosto, al cual podrán concurrir todas las regiones de España.

Se concederán valiosos premios en medallas y metálico.

ALBOROTO EN UN TEMPLO

Madrid 9.—(13 h. 15 m.)

Comunican de Lisboa que con motivo de las fiestas de Pascua de Resurrección se promovió ayer un gran escándalo en la iglesia de Santa Justa.

Hubo gritos, atropellos y desmayos.

Intervino la policía.

LA ESCUADRA RUSA

Madrid 9.—(14 h.)

Los periódicos de París dicen que la escuadra rusa volverá hoy a Villefranche para saludar a Mr. Loubet, antes de que este vaya a Tolón.

EL DIESTRO «CERRAJILLAS» Madrid 9.—(14 h. 15 m.)

El banderillero «Cerrajillas», herido de una terrible cornada en la espalda por el quinto toro, en la corrida celebrada ayer, ha experimentado alguna mejoría dentro de la gravedad de su estado.

Esta tarde se le trasladará desde la enfermería de la plaza a la fonda en una camilla.

Han llegado procedentes de Córdoba el padre y la esposa del infornunado diestro.

Los médicos confían en salvarle.

FIRMA

Madrid 9.—(14 h. 30 m.)

S. M. la Reina ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando arzobispo de Zaragoza al cardenal Cascajares.

Id. de Valladolid al obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Cos.

Jubilando al señor Elola, exgobernador civil.

Y una extensa combinación de cargos de Hacienda, en la cual figura el traslado del interventor de Burgos D. Arturo Bargañón, a Madrid, como administrador.

Nómbrase interventor de Hacienda de Burgos a D. Emilio Gutiérrez Gamero, jefe de administración de cuarta clase de la dirección de Propiedades.

BOLSA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

Table with 3 columns: Description, Price yesterday, Price today. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, Id deuda amortizable, 5 por 100 de Aduanas, Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, etc.

SIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Burgos, Isla, 5. Compra, vende y cambia toda clase

Sastrería, Paños y Ropas hechas

M. TEJEDOR

18 Plaza Mayor 18

Ha quedado abierto al público este establecimiento, en donde los que le honren con sus encargos, encontrarán prontitud, perfección y economía. Hay un inmenso surtido en paños propios de la estación, como igualmente una gran variedad en caprichosas y bonitas panas, propias para trajes de campo y caza.

Infinidad de ropas hechas de todas clases, confeccionadas esmeradamente, y con precios sumamente económicos.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

A 16 pesetas y á prueba

se venden en la Relojería Eléctrica de Ocejo, Isla, 9 y 11, Burgos,

RELOJES de escape ROSKOPF de verdadero níquel, ó



de acero negro, con diez centros y dos contrapiques de piedra, patente de invención número 15.360 grabado en la máquina y

MARCA «OCEJO»

DE MUCHO GOLPE, GRAN DURACIÓN, FUERTES Y SEGUROS Si alguno entre mil de éstos no anda bien, se cambia por otro. Nota.—El reloj que se compre más barato sale caro, y es inútil pedirle de más precio porque no dura más ni anda mejor aunque se pague el doble.

de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

Nuevo salón de peluquería del «Centro»

Almirante Bonifaz, 4, próximo á la Plaza Mayor.

ELEGANCIA Y ESmero EN EL SERVICIO

Se venden 40 cubas y un carro camión. Para informes Miranda, 15, 1.º

Gran taller de fundición

DE LA VIUDA DE VALENTIN ALONSO Calle de la Concepción. BURGOS.

Se construye toda clase de piezas de fundición con esmero, á precios muy económicos.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de vinos, con numerosa clientela, buen local, y cuadras. En esta administración informarán.

CENTRO DE COMPRA Y VENTA DE FINCAS Calera, 25

Hay nuevas fincas de venta. Informará D. Felix Landía, maestro de obras.

Carro de maías.—Se vende uno. Pascual Sevilla, barrio de San Pedro.

Ama de cría.—Se necesita en el Café Suizo para casa de los padres.

Dependiente

Se necesita uno en la barbería de Lucio Moneo, San Gil, 4.

En la zapatería y almacén de calzado de Gregorio Busto, calle del Cid, números 7 y 9, se necesitan oficiales de caballero y señora.

Se necesita aprendiz ú oficial de carpintería. Para informarse en Sotillo de la Ribera, Felix Callejo.

Mesa de billar Se vende una sobranante en el Salón de Recreo.

Ultramarinos

Cid, 26 y 28. Dátiles de Berbería, kilo 2 pesetas. Quesos de bola, kilo 2,90 id. Lata de sardinas rellenas con jamón, una 1,50 id. Sidra superior á 0,50 botella sin casco.

Anuncio

El día doce del presente mes se inaugurará en el pueblo de Melgar de Fernamental la nueva máquina para la elevación del agua, funcionando sobre aguas estancadas, sin más motor que este elemento líquido, cuya máquina será conocida con el nombre de «La máquina del Santo Rosario.—La beneficiosa sin par». El inventor, Pedro Juarros Pozo.

Los padres deseamos cristiana educación para sobrelevar tan sensible... Función para mañana, prí... El juicio oral... La mujer... N.ª Pancha... el tiro de pichón que ha de inau... el día 21 del actual, se necesi... palomas zuritas y se admitirán... hasta el 15. Dirigirse al... del Café Montañés, indican... y precios... el día 8 de este mes, el doctor... se ha encargado de la direc... de su Sanatorio Quirir... Santander, en donde tan difi... operaciones, ha practi... su ausencia, el segundo ci... Quintano Trueba, de... el mismo D. Quintano Trueba, ha estado la dirección del... el pasado invierno... llamado Rafael Carrera Pa... de 17 años de edad, natural de... que el domingo se dirija... capital á Madrid por la ca... al kilómetro 218 fué... por Isaac Moral Ausin, vecino... del Campo, causándole va... guardia civil de Cogollos salió en... del agresor, al que redu... nombrado auxiliar tempore... el servicio del impuesto de uti... sobre la riqueza mobiliaria en la... de Hacienda de esta... D. Pablo Hornillos y Cabeza... y toda clase de géneros blan... el precio de real vara, en casa... Hermano, Cid, 2... han despachado en la Tienda... raciones... militares —Han sido de... aptos para el ascenso los se... de infantería D. Nata... Bravo, D. Eustaquio Velasco... y D. Alberto Gonzalez de Lina... sido baja en el 6.º depósito de... de artillería por pase á Barcelo... segundo teniente D. Manuel Ez... onicatrice Italiana, Compa... seguros contra los accidentes, ha... citada por R. O. del 22 de Marzo... para sustituir á los patronos en... gaciones que les impone la Ley... Enero 1900, sobre los acciden... trabajo... De interés para todos... Elixir Estomacal de Saiz de... abre el apetito, tonifica y ayuda... digestiones. Pidase siempre Elixir... Carlos, único acreditado, úni... cura. Ocho años de éxitos cons... Exíjase en las etiquetas la pala... MALIX, marca de fábrica regis... en Europa y Américas... DE UN MÉDICO DE BARCELONA... CURA INTERESANTE... artículo anterior hemos ex... opinión y la apreciación del... Francisco Castellort, de Barce... (Ronda San Antonio, 39), de un... namento especial, las Pildoras Pink... médico ha empleado con consi... en varios enfermos, quienes á... de afecciones especiales habían... una gran alteración de la san... acompañada como consecuencia de... titación general muy prolonga... copiamos textualmente lo que dice... caso de curación de los más inte... gusto en hacer constar, dice... Dr. Castellort, lo que se... un joven de 27 años, atacado... pulmonar doble de for... nunca ha tenido ninguna... se notaban estertores sub-cre... en ambos vértices y el enfermo... disminuyendo en tal extremo por... tan acentuada, con palidez casi... del semblante, descolora... de las conjuntivas y mucosas, y á... las tisis iba progresando rápi... Dr. Williams y á los pocos días... el apetito, fué animándose el... y fueron disminuyendo los... de los pulmones. En la actua... después de dos meses de trata... se halla á tal extremo descono... mucho más nutrido, tiene buen ape... á este cambio tan radical... de sus tuberculosis... namento en tres enfermas clo... y dismórricas; en una... el resultado satisfactorio es ya... y en las otras dos sólo llevo... de tratamiento; así es que, no... todavía saber cuál será su resul...

